

Desiderata 3.0 / Por Julián Marquina

10 razones para que te animes a ser bibliotecario

Julián Marquina

Community Manager de Baratz

www.julianmarquina.es

El mundo necesita bibliotecarios preparados que asuman el reto de trabajar en las bibliotecas del siglo XXI, y todo lo que eso conlleva. Y es que los bibliotecarios son imprescindibles en este mundo cada vez más plagado de información y desinformación, en este mundo lleno de contenidos de todo tipo y en este mundo con una incipiente desigualdad informativa, digital y tecnológica desde hace ya años. Sin duda de que si se hiciese un listado de las profesiones imprescindibles en el mundo, entre las 10 primeras estarían los bibliotecarios.

Y repito, el mundo necesita bibliotecarios... pero, ¿cómo convencer a las personas para que lo sean? Para empezar (y puede que esto ya sea negativo para ese propósito de convencerles) comentarles que no será un trabajo tan cómodo como se imaginan, no estarán exentos de situaciones de estrés y que, lamentablemente, tampoco ganarán mucho dinero. No es fácil animarles dando estos tres motivos y que pueden tumbar cualquier intento de movilización de futuros bibliotecarios... pero, convenzámosles de su necesidad mundial. ¡Bibliotecarios, os necesitamos!

1ª razón: Es una profesión imprescindible

Las bibliotecas son una necesidad social y el mundo no puede prescindir de ellas. Se necesita personal bibliotecario que asuma esta responsabilidad social, informativa y cultural, y que además acepte el reto de defender y

proteger a las bibliotecas.

2ª razón: Estarás en contacto con la información y cultura

El personal bibliotecario está en permanente contacto con la información y con la cultura. Tanto la una como la otra son dos pilares fundamentales para la proyección personal y profesional. Entre su misión también está la promoción de ambas para que éstas lleguen a las personas / sociedad.

3ª razón: Estarás en constante evolución

Ser bibliotecario es estar inmerso en una profesión en constante evolución y que precisa preparación para el cambio y la adaptación. Si algo caracteriza al personal bibliotecario es su capacidad de renovación y reciclaje. Es por lo que deben tener grandes dosis de motivación y estar dispuestos a asumir cambios para lidiar con el dinamismo laboral y la variedad de funciones y actividades a realizar.

4ª razón: Serás un nexo de unión necesario

El personal bibliotecario es el nexo de unión entre la biblioteca y las necesidades informativas, formativas y de ocio cultural de las personas. Es un conector imprescindible en la sociedad ya que es el conocedor de lo todo lo que puede ofrecer una biblioteca a su comunidad de usuarios.

5ª razón: Tendrás una gran respon-

sabilidad social informativa

Es una profesión con una gran responsabilidad social informativa. Debe brindar a las personas información fiable y precisa en función de sus necesidades. Además debe evitar que éstas caigan en la desinformación.

6ª razón: Estarás en un trabajo sin fronteras físicas o digitales

Con la llegada de Internet se abrió un nuevo camino de descubrimiento desde el mundo de las bibliotecas. El personal bibliotecario se debe a su comunidad de usuarios ya esté esta físicamente en la biblioteca o entre en contacto con ellos a través de los distintos medios y plataformas digitales existentes. Además, esta conexión remota hace que el personal bibliotecario pueda trabajar en equipo aunque sea la única persona encargada de la biblioteca (solo librarian). También permitirá estar en contacto con bibliotecarios de todo el mundo. Un bibliotecario nunca estará solo.

7ª razón: Tendrás capacidad para transformar a las personas

Es una profesión que debe trabajar para eliminar la brecha digital e informativa existente en el mundo. Esta transformación social la lleva a cabo a través de programas y actividades de alfabetización informacional y digital. Además hacen que las personas descubran información y que esta la transformen en conocimiento.

8ª razón: Proporcionarás acceso ilimitado a recursos

El personal bibliotecario facilita el acceso a toda la información, recursos, servicios, actividades y tecnología que está disponible en la biblioteca a todo tipo de personas que la requieran. Un servicio tan impresionante como necesario.

9ª razón: Defenderás el acceso, al autor y la privacidad

Es una profesión que defiende el derecho de acceso a la información, defiende los derechos de los autores y de la propiedad intelectual, y que también defiende la privacidad de las personas. Es por eso (entre otras cosas) por lo que cuentan con tan alto grado de confianza entre las personas.

10ª razón: Poseerás una gran valoración social

Es una profesión que tiene una gran valoración social. De hecho, la biblioteca es uno de los servicios mejor valorados tanto por usuarios como por no usuarios de las bibliotecas. Y la valoración que reciben los bibliotecarios por los usuarios es de sobresaliente. Estas son solamente unas cuantas razones que intentan atraer a los futuros profesionales de las bibliotecas. Seguro que cada persona, cada profesional, tiene su razón de porqué quiere ser bibliotecario... e incluso puede que no sea ninguna de las anteriormente mencionadas. Y aquí es cuando entráis vosotros en el juego dando vuestras razones para tratar de convencer a quien quiera serlo.

<<El personal bibliotecario facilita el acceso a toda la información, recursos, servicios, actividades y tecnología que está disponible en la biblioteca a todo tipo de personas que la requieran. Un servicio tan impresionante como necesario>>



"THE LIBRARIAN LOOK" by Media Mill Hazard, licensed under CC BY 2.0

julianmarquina.es

Blog personal de información y documentación

Nunca imaginaste que leer sobre bibliotecas fuera tan emocionante...